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De Copas con
Quijote y Sancho

Catas: vinos de la ruta del Quijote, Burdeos 2002, Roero

L A  R E V I S T A  E U R O P E A  D E L  V I N O



V I N U M JUNIO/JULIO 2005 5

Editorial

Buen bebedor, de excelente olfato y mejor gusto,

Cervantes amaba los vinos españoles -y algún que otro

italiano- de los que era buen conocedor. Esta pasión, tan

común en los escritores ilustrados del Siglo de Oro la

refleja, como no podía ser menos, en distintas ocasiones

con motivo de las andanzas del hidalgo Alonso de

Quijano y su inseparable y sagaz escudero Sancho.

Ocasiones hay varias en El Quijote para el elogio del vino,

o su mención. Dentro de la sobriedad que rige las comidas

de nuestro héroe, siempre hay lugar para el vino. Hay una

escena desternillante: la de los cabreros y la perorata de

Quijano sobre los siglos dorados. «No entendían los

cabreros aquella jeringonza de escuderos y caballeros

andantes, y no hacían otra cosa que comer y callar y mirar

a sus huéspedes, que con mucho donaire y gana

embaulaban (comían con ansia) tasajo como el puño.

Acabado el servicio de carne, tendieron sobre las zaleas

gran cantidad de bellotas avellanadas, y juntamente

pusieron un medio queso más duro que si fuera hecho de

argamasa. No estaba en esto ocioso el cuerno (de vino),

porque andaba a la redonda tan a menudo, ya lleno, ya

vacío, como arcaduz de noria, que con facilidad vació un

zaque (odre pequeño) de dos que estaban de manifiesto».

Cualquier vino
pasado fue peor

Con nosotros

Las citas podrían ser innumerables, ya que el vino -tanto

blanco, el más abundante, como tinto- riega profusamente

las páginas del Quijote.

Quien elaboraba los mejores vinos de la época era la

manchega Ciudad Real. Tal era su prestigio que llegó a

constituirse como una especie de calificativo genérico de

calidad. Eran vinos subidos de color, carnosos y afrutados,

con buena graduación alcohólica que soportaban bien el

bautismo con agua, o la mezcla con blanco. En cierto

sentido, se parecían a los que actualmente se elaboran en

tierras manchegas, superada la etapa de los «claretes».

La España vitivinícola de Don Quijote y Sancho poco se

parece a la actual, más allá de algunas picarescas

persistentes. Todo ha cambiado a mejor. Pero sigue el

mismo espíritu que le hace exclamar al buen bebedor de

Sancho: «Yo no quiero repartir los despojos de enemigos,

sino pedir y suplicar a algún amigo, si es que lo tengo, me

de un trago de vino que me seco».

Ana Lorente, redactora
de Vinum, acompañó
a la extraña pareja en
sus trabajos por des-
velar dónde se escon-
den los mejores vinos
de la ruta, guardados
en modernas bodegas.

Heinz Hebeisen, fotó-
grafo de Vinum, nues-
tro particular Quijote,
ha sido el testigo grá-
fico de la ruta del in-
genioso hidalgo, con
pausa en las más em-
blemáticas bodegas.

Sancho Panza posa a
su lado, hecho bronce
sólido, como la cor-
dura, atento a impe-
dir que su amo con-
funda pellejos y
barricas con mons-
truos emboscados.

Hemos seguido la ruta del Quijote, parando en
sus bodegas, probando sus vinos. Página 16.

FOTO DEL MES
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La revista Vinum se echa al camino y
se va de vinos, siguiendo los pasos del
Ingenioso Hidalgo, recalando en las
bodegas que encuentra en su ruta.

«Muy pocas personas conocemos el
aroma del vino, porque hemos sido

capaces de reconstruir artificialmente
ese aroma con compuestos sintéticos.»

La ruta del Quijote encierra grandes bodegas. Pág. 16 La italiana Roero ya es un vino DOCG. Pág. 37Estambul: noches turcas en el Bósforo. Pág. 30 Entrevista con Juan Cacho, experto en aromas. Pág. 44
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Opiniones
Los lectores de VINUM también han
disfrutado con la película «Entre
copas». Estos son sus comentarios.

«Entre copas» verdaderamente es
un raro placer, que se disfruta me-
jor con un buen vino. Nosotros lo
hicimos con un californiano muy
adecuado por denostado en la pe-
lícula, un Merlot. El argumento
tiene todas las cualidades de un
buen vino y esperamos poder dis-
frutar pronto de alguna otra pelí-
cula tan buena como ésta (acom-
pañada del vino adecuado).
Frank Wudtke, Alemania

Esta película nos ha despertado
las ganas de conocer California.
Después de verla, mi novio y yo
bajamos a la bodega y elegimos
un exquisito Pinot noir de 1995,
Torii Mor; aunque sea de Oregón,
al menos es de la Costa Oeste.
Susanne Jakubowski, Stuttgart, 
Alemania

¡Nos ha encantado! El vino y el
amor están indisolublemente uni-
dos. El argumento era muy entrete-
nido y, además, en el primer tercio
de la película se pueden aprender
cosas interesantes sobre el vino.
Ines Schenk, Berlin, Alemania

La película es muy entretenida,
aunque los hermosos paisajes de
California habrían merecido más
protagonismo. Lo que no llego a
comprender del todo es por qué se
esperaban tantos Óscar para esta
película, aunque sí es cierto que
los actores trabajan muy bien.
Anita Finkelmeyer, Munich, 
Alemania

Pocas escenas de la película me
han resultado entretenidas y por
ello, tras verla, me quedó un
regusto soso, a pesar de que se
mencionen grandes vinos. Con el
cine pasa como con los vinos: es
fácil ceñirse a los grandes, y
aburrido no arriesgarse con los
menos conocidos. En este sentido,
les agradezco cordialmente las
entradas.

«Entre  copas»

La película y sus
consecuencias
La comedia melancólica de Alexander Paynes

«Entre copas» no sólo ganó el Globo de Oro a la

Mejor Comedia del Año, sino también un Óscar

al Mejor Guión Adaptado. Esta cinta sobre la gira

de cata de dos amigos por California, además, ha

animado enormemente el turismo y la venta de

vinos. Hordas de cinéfilos invaden las bodegas y

restaurantes de Santa Inez Valley, la región que

Miles y Jack visitan en la película. En un abrir y

cerrar de ojos se acabaron los mapas de la zona

que la Oficina de Turismo de Santa Barbara había

hecho imprimir previsoramente (y, por ello, sólo

está disponible en Internet, donde se puede

descargar en: www.santabarbaraca.com). Se

ofrecen excursiones a los lugares del rodaje y cenas

“Sideways”. Hasta diciembre, la bodega “The

Hitching Post” de Buellton había vendido 2.700

botellas del vino favorito del protagonista Miles,

un Pinot noir llamado Highliner. Y eso que, hasta

ese momento, la Pinot noir estaba considerada en

los EE UU una variedad más bien poco

interesante. El restaurante de la finca vinícola se

ha visto obligado a reimprimir servilletas de papel

con su logotipo, pues los cazadores de recuerdos

se han llevado ya 50.000 unidades, cantidad

prevista originariamente para los próximos tres

De naturaleza ejemplar: Miles y Jack
entusiasman a Estados Unidos por el

Actualidad

Los gurús del
vino, sin maquillaje
Un poco desfasado sí está el documental de
Jonathan Nossiter, «Mondovino». Los Mondavi,
que en la cinta aún aparecen retratados como
hombres de negocios con éxito, últimamente se
han visto obligados a vender el consorcio, el gurú
del vino Robert Parker ya no es el que marca la
moda, y la tendencia actual se está apartando de
los “tecnovinos” para regresar al terruño. No
obstante, merece la pena contemplar la galería de
personajes que se retratan: los aristocráticos
Frescobaldi y Antinori, la familia Mondavi con su
excelente manejo de las relaciones públicas,
Robert Parker con su bulldog que se tira pedos, el
«flying winemaker» Michel Rolland, que sueña con
plantar cepas en Marte... «Mondovino» es un
amplio paseo por el mundo del vino, un polémico
rompecabezas de filosofías contrarias: los
agricultores contra los grandes capitalistas, los
tradicionalistas contra los modernistas, los
globalistas contra los terruñistas, Europa contra el
Nuevo Mundo. Y a nosotros, los periodistas del

vino, también nos dan para el pelo.
«Mondovino» en Enoforum

Enoforum 2005 se inauguraba el pasado 21 de
abril con la proyección de la película Mondovino.
Sus más de dos horas de metraje fueron seguidas
con gran atención por los casi 100 enólogos y
periodistas allí presentes, que en un posterior
intercambio de opiniones coincidían en destacar
la excelente exposición del mundo del vino a
partir de la vida y las declaraciones de sus
autores. La discusión se animaría más tarde, a la
hora  de abordar el tema de una galopante
estandarización de los vinos a través de modas y
gustos más o menos inducidos por potentes
medios de comunicación especializados o
enólogos de fama mundial. Se insistió entonces
en la defensa del terruño, de la personalidad de
cada vino, de lo particular frente a lo
homogeneizado. Se habló del gran futuro de los
vinos españoles a partir de estas últimas premisas
y de la gran diversidad de terrenos, de
condiciones climatológicas, de cultivos y de
culturas en nuestro país, para lamentar al final
una vez más la poca presencia mediática

El poli de Maryland: 
Robert Parker en “Mondovino”.
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Actualidad

EL ACEITE ESTÁ EN ALZA
El Ministerio de Sanidad
estadounidense recomienda para
la salud el aceite de oliva virgen
extra. A partir de este momento,
en las etiquetas de las botellas de
aceite de oliva está permitido
reseñar que dos cucharadas de
aceite de oliva al día pueden
colaborar en la prevención de
enfermedades cardiovasculares.
La asociación de agricultores
Coldiretti en Italia  piensa
propagar la idea también en
Europa.

AMARONE, EL FAVORITO DE
LAS DAMAS
¿Cuál es el vino que derrite a la
elegida? El Amarone. Según un
estudio reciente (eso sí,
encargado por el Consorcio
Amarone di Valpolicella), las
mujeres prefieren este musculoso
veronés a otros vinos de la
Toscana o del Piamonte. Su nariz
dulce y madura y su densidad
han cautivado a las damas.

SOLUCIONES DIRECTAS
Los bordeleses se benefician de la
ayuda del Gobierno francés para
zonas en crisis: el Estado ha
avalado un crédito de 60 millones
de euros para que la asociación de
Burdeos CIVB pueda elevar a
12.000 euros las compensaciones
de la UE por arrancar cepas,
actualmente de 6.300 euros.
Además, París ha autorizado la
destilación de 500.000 hectolitros
de vino de Burdeos.

ANTE TODO, TALENTO
El spumante italiano elaborado
según el Metodo Classico
(Méthode Champenoise) ahora
también está autorizado a
denominarse oficialmente
Talento. El Istituto Metodo
Classico Talento está satisfecho:
por fin dejará de haber confusión
entre el spumante con
fermentación en botella y el
spumante sencillo, que también
puede estar enriquecido con
carbónico.

BRITÁNICOS BEBEDORES
El Reino Unido podría ser en
2008 el mayor consumidor de vino
de Europa. Éste es el pronóstico
del Wine & Spirits Record inglés.
En 2003, los británicos compraron
vino por valor de ocho mil millones
de dólares, que en 2008 podrían
aumentar hasta en un 40 por
ciento, es decir, un total de 1.500
millones de botellas. Los más
apreciados son los vinos
australianos, seguidos de los
franceses.

Reg lamentac ión para las
et iquetas en la  UE

Declarar el azufre
«Contiene sulfito»: estas dos palabras (o la
variante «Contiene dióxido de azufre») deberán
estar presentes en las etiquetas de muchos vinos,
cavas y vinos espumosos de la UE a partir del 25
de noviembre de 2005. Una directriz europea
exige que se declaren todos los ingredientes de los
alimentos y bebidas que puedan provocar
reacciones alérgicas. Los productos etiquetados
con anterioridad, de momento, podrán seguir
vendiéndose.
El SO2, también llamado dióxido de azufre, se
emplea para proteger el vino de la oxidación. Sin
él, los vinos envejecerían prematuramente.
Mientras que el dióxido de azufre supone un
problema serio si está contenido en el aire, y en
altas concentraciones hace necesaria la activación
de las medidas de alarma por contaminación, su
aplicación en la conservación de alimentos y vino
generalmente no presenta dificultades. Sólo en el
caso de que se padezca una carencia de enzimas

para el metabolismo, avitaminosis o falta de
ácidos gástricos, puede provocar dolores de
cabeza y musculares, o bien náuseas. Los vinos
dulces nobles de gran calidad son los que tienen
mayor contenido de azufre. En otros países, las
reglamentaciones son aún más rígidas que en la
UE: en Australia y Nueva Zelanda, por ejemplo,
los vinicultores están obligados a declarar en las
etiquetas hasta sustancias como la clara de huevo
empleada en la clarificación, aunque éstas se

Château d ’Yquem

¿Vendido ilegalmente?
Alexandre de Lur Saluces se defendió con uñas

y dientes en 1996 contra la venta de Château

d’Yquem al consorcio de artículos de lujo

LVHM (Louis Vuitton Moët Hennesy). Ahora

se ha comprobado que hubiera podido evitar la

venta de este legendario Cru de Sauternes.

Alexandre poseía entonces un diez por ciento

de la finca familiar y su hermano mayor

Eugène, el 47 por ciento, al menos según el

testamento de su tío y antiguo propietario,

Bertrand de Lur Saluces. Pero como Alexandre,

y no Eugène, dirigía la finca, los dos hermanos

supuestamente se pusieron de acuerdo en no

dividir las acciones para mantener entre ambos

la parte mayoritaria. Lamentablemente, Eugène

de Lur Saluces no quiso acordarse de este

acuerdo cuando LVMH le hizo una oferta 30

años después, a él y al resto de los herederos. A

posteriori, un tribunal de primera instancia ha

dado la razón a Alexandre de Lur Saluces,

aunque demasiado tarde: el contrato de venta

permanecerá intacto ante las posibles

reclamaciones que Alexandre pudiera presentar

a su hermano. ¿Continuará esta ya larga

historia? Lur Saluces no quiere hacer ninguna

declaración antes de que finalice el plazo de

Satisfecho por su victoria
ante los tribunales: 
Alexandre de Lur Saluces.

Inminentemente obligatorio: declarar el sulfito.

F
o

to
:

H
ei

n
z 

H
eb

ei
se

n

F
o

to
:V

IN
U

M



10 V I N U M JUNIO/JULIO 2005

Fax

Actualidad

OMEGA-3, POR SU SALUD
A los ya conocidos efectos
protectores del vino se añade
ahora la elevación de los ácidos
grasos omega-3, ácidos esenciales
indispensables para el buen
funcionamiento cardiovascular.
Así lo confirma la reciente
investigación realizada en el
marco del Proyecto «Ciencia, Vino
y Salud», realizado en la Facultad
de Ciencias Biológicas de la
Universidad Pontificia de Chile.
La ingesta de estos ácidos
disminuye la agregación
plaquetaria y la coagulación de
sangre, regula los niveles de los
triglicéridos y colesterol, reduce el
riesgo de trombosis y tiene acción
antiinflamatoria, antialérgica y
anticancerígena.

EL DUERO UNIDO
El Festival «Vinus Durii», que
tendrá lugar en Zamora del 8 al
10 de junio, englobará una serie
de actos con el vino como hilo
conductor, y hará que a partir de
ahora el río Duero se vea como
una gran unidad en lo económico,
turístico y cultural. Este festival,
que tendrá carácter anual, se
celebrará un año en España y otro
en Portugal, y servirá para
promocionar todos los vinos del
Duero. 

CEPAS CON CORAZÓN
La artista Nela Escalera ha
logrado demostrar que en el arte
no todo estaba inventado. Hasta
el 30 de septiembre de 2005, el
Museo de la Cultura del Vino de la
Fundación Dinastía Vivanco
albergará su exposición «Cepas
con Corazón, Vino con Alma». La
muestra recoge una serie de
esculturas cuya inspiración han
sido las raíces de las cepas
riojanas que durante más de un
siglo han tejido el interior de la
tierra.

EL VINO EN LA UNIVERSIDAD
La XXI Semana Universitaria del
Vino, uno de los actos
universitarios de mayor relevancia
en torno al mundo del vino, ha
sido un éxito. El evento,
organizado por la Asociación
Cultural La Carrasca, de la
Escuela Universitaria de
Ingeniería Técnica Agrícola en
colaboración con la Fundación
para la Cultura del Vino, el
Ministerio de Agricultura, Pesca y
Alimentación y la Unión Española
de Catadores, contó con la

Vinoble, el V Salón Internacional de los

Vinos Nobles, que se celebrará el año que

viene en Jerez de la Frontera (Cádiz),

continúa sus acciones de promoción en los

certámenes vinícolas y gastronómicos más

relevantes del calendario internacional. La

última ha sido en el XIX Salón

Internacional del Club de Gourmets de

Madrid, donde Vinum España presentó un

espectacular y llamativo stand que atrajo el

interés del público asistente.

Los responsables de Vinoble no podían

faltar a esta muestra, máximo exponente de

productos de calidad de nuestro país. Una

muestra, única en Europa en su género, que

fue inaugurada por la ministra de

Agricultura, Pesca y Alimentación, Elena

Espinosa, donde se exhibieron más de

30.000 productos delicatessen distribuidos

en 1.200 expositores, nacionales y

extranjeros, y que contó, según las

estimaciones de la organización, con la

presencia de cerca de 45.000 visitantes

Valle de Mena, el chacolí burgalés

Vinoble se asoma 
a Gourmets

El Consejo Regulador del

Brandy de Jerez (CRBJ) ha

puesto en marcha un

programa de formación a

nivel nacional, dirigido a

alumnos de hostelería. El

interés creciente de los

profesionales del sector por

conocer las bondades del

brandy, la bebida espirituosa

más importante de cuantas se

producen en España, la

segunda más consumida  y

la más exportada (a más de

87 países de los cinco

continentes), ha llevado al

Consejo a la creación y

organización de estos

cursos. Hasta la fecha, más

de cuarenta escuelas de

todo el territorio nacional

(que reúnen a cerca de

2.000 alumnos) han

confirmado su interés en

Las bondades del Brandy de Jerez

La Concejalía de Cultura y Turismo del Valle de Mena ha decidido promover la creación

de una asociación de productores de chacolí de esta localidad burgalesa. Para ello se

celebró una reunión en el salón de plenos del Consistorio menés a la que asistieron los

productores de vino chacolí del Valle

de Mena. El objeto prioritario es

impulsar la creación de una

asociación que englobe a todos estos

productores para la consecución, en

su debido momento, de una

denominación de origen para el

chacolí de Burgos. Los más de veinte

productores actuales de chacolí se

mostraron muy interesados con esta

iniciativa y manifestaron su

predisposición a formar parte de esta

asociación a través de la que podrán

comercializar este singular producto

La referencia histórica más antigua del cultivo de la

vid en este valle data del año 800. 

El stand de Vinoble no pasó inadvertido por el

público presente en el XIX Salón de Gourmets.



«Por primera vez, en 17 años, se frena la

caída del consumo de vino en España». Así

lo ha manifestado Mauricio González-

Gordon, presidente de la Federación

Española del Vino (FEV), tras presentar

Elena Espinosa, ministra de Agricultura, los

primeros datos del consumo, que se

precisarán en el próximo Panel de

Consumo Alimentario 2004 del Ministerio

de Agricultura, Pesca y Alimentación

(MAPA). El consumo de vino en España

ascendió a 1.197,79 millones de litros el

pasado año, un 3,5 por ciento más que en

2003. El vino de mesa sigue siendo el de

más peso dentro del total consumido (64%

del total), que en 2004 ha caído un 0,3 por

ciento. Lo significativo y relevante es el

aumento del consumo del vino con D.O.

(+13,6%).

Aunque son buenas noticias, la realidad es

que el sector sufre un desajuste entre la

oferta y la demanda, la producción sigue

aumentando año tras año frente a un

consumo prácticamente estancado. Se

insiste desde el MAPA en la necesidad del

Plan Estratégico del Vino, documento que

estará finalizado quizás en este mes, para
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TAPÓN DE VIDRIO
Bodegas Bentomitz, de
Sayalonga, localidad ubicada en
la comarca malagueña de La
Axarquía, tiene previsto introducir
por primera vez en España un
revolucionario sistema de
embotellado que utiliza un tapón
de vidrio. Estos tapones,
denominados Vinolok, permitirán
eliminar de manera definitiva el
problema del sabor a corcho que
afecta a algunos vinos.

MUGA AL GUSTO AMERICANO
Muga es la marca española de
vinos más demandada por los
consumidores americanos, según
un estudio publicado por la
revista Wine&Spirits, realizado en
los mejores restaurantes de
Estados Unidos. Además, Muga
es la única bodega española que
consigue hacerse un hueco en la
lista general de los 50 vinos del
mundo (Top 50) preferidos por los
restaurantes y consumidores
norteamericanos.

B&B CAMBIA DE NOMBRE 
Allied Domecq Bodegas es el
nuevo nombre de Bodegas y
Bebidas. La compañía, que
comercializa sus vinos en 60
países, está integrada en la
división de vinos de Allied
Domecq, exporta el 30 por ciento
de su producción y cuenta con un
amplio porfolio de vinos
procedentes de las catorce
bodegas que conforman el grupo,
doce de ellas en nueve DD.OO,
además de elaborar Vinos de la
Tierra de Castilla.

UN BIERZO EN NORUEGA
Pittacum, de las bodegas del
mismo nombre, perteneciente a
Terras Gauda, es el único vino de
la D.O. Bierzo que se
comercializa en más de 300
puntos de venta en Noruega, tras
haber sido incluido por el
Monopolio, organismo que se
encarga de decidir qué vinos
pueden acceder a su exigente
mercado.

SANTIAGOS CÉLEBRES
A partir de ahora el llamarse
Santiago tiene premio. La
centenaria bodega Rioja Santiago
ha creado los premios «Santiagos
Célebres». Este galardón, de
carácter anual, se entregará a
todas aquellas personalidades de
todos los ámbitos de la sociedad -
cultura, política, deporte...-,
llamadas Santiago, que hayan
destacado en el fomento de estos

Desde hace más de cinco años, Bodegas

Barbadillo lleva trabajando con la ilusión

y la certeza de que era posible elaborar un

vino tinto de calidad en una región

tradicionalmente productora de vinos

blancos. En colaboración con un grupo de

asesores de Burdeos, han desarrollado

diversos aspectos agronómicos y

enológicos, hasta llegar a este momento

en el que presentan Gibalbín, el primer

proyecto de gran magnitud de vino tinto

de Andalucía. La singularidad de Gibalbín

no gira sólo en torno a su origen. La uva

procede en su totalidad de las más de 100

has. plantadas en las viñas de Santa Lucía

y Gibalbín, situadas en las estribaciones

noroccidentales de la Sierra de Cádiz. En

un importante esfuerzo de I+D, han

adaptado a las peculiaridades climáticas y

agrícolas de la zona algunas de las

variedades más representativas del país.

Así la Tempranillo, Cabernet,

Syrah y Merlot, aclimatadas a las

tierras de albariza y al régimen de

lluvias y temperaturas de la Sierra

de Cádiz, otorgan al vino una

marcada personalidad. A estas

cuatro variedades, se suma la

Tintilla de Rota, una especie

autóctona y prácticamente

extinta, que Barbadillo rescata

para este tinto al que aporta

singularidad y originalidad.

Un vino, como dicen los

responsables de la firma

sanluqueña, que no pretende

compararse con ninguno. «Es

diferente, único,

Reino Unido, Alemania, Estados Unidos, Suiza,
Suecia y Países Bajos son los seis objetivos
prioritarios sobre los que se va a centrar la nueva
estrategia de promoción de Vinos de España del

Instituto
Español de
Comercio
Exterior
(ICEX).

La idea es mejorar la competitividad de nuestros
vinos y la eficacia de la actividad promocional, en
un contexto de dura competencia internacional
como el actual. El plan estrena, también, una
imagen y un logotipo de Vinos de España, más
modernos, acorde con la evolución del sector en
los últimos años. También el ICEX cuenta con
una nueva web (www.winesfromspain.com), que
será una herramienta más de difusión.

Plan ICEX, mejorar la competitividad 

Gibalbín, un tinto de Cádiz

Repunta el
consumo de vino 

Ciudad Real, capital del vino

Durante los cuatro días
que ha durado FENAVIN,
en la Galería del Vino se
han abierto 8.500 botellas
y se han utilizado 250.000
copas.

P U B L I R R E P O R T A J E

La Feria Nacional del Vino ha favorecido, en su tercera edición, 20.000 contactos comerciales, de los que 1.648

se han canalizado a través del Centro de Negocios. El presidente de FENAVIN, Nemesio de Lara, se ha referido

al evento como «la Feria del Vino de España, para España y para el mundo».

Han operado desde Ciudad Real 725 com-

pradores internacionales, por lo que 325 han

respondido a la llamada de FENAVIN al mar-

gen de las gestiones que se han canalizado a

través de la organización contando con la co-

laboración de la Cámara de Comercio y del

Instituto de Promoción Exterior de Castilla-

La Mancha. En concreto, se ha producido un

incremento del 187 por ciento en lo que a

compradores internacionales se refiere,en re-

lación a 2003.

En el ranking de contactos por países con-

trolados por el Centro de Negocios figura la

República Checa, seguida, por orden, de Ale-

mania, Polonia, Bélgica, Reino Unido y Ja-

pón. Para De Lara, el hecho de que Japón fi-

gure en el sexto lugar tiene un «significado

simbólico muy importante», porque FENA-

VIN se desplazó al país nipón a captar im-

portadores japoneses. Sin embargo, los pro-

fesionales con los que se han negociado

preacuerdos proceden de Estados Unidos.

Ciudad Real, capital del vino del mundo

De Lara, acompañado por el coordinador

institucional y por el director de la feria, Án-

gel Amador y Manuel Juliá, respectivamente,

ha hecho balance de FENA-

VIN 2005 y ha mostrado su

satisfacción porque «los re-

sultados han superado con

La Feria ha registrado con
respecto a 2003 un 187%

más de compradores
profesionales extranjeros.


